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На дворе конец октября, но  
матушка-природа, видимо, пред-
вкушая лютую по всем прогнозам 
зиму, еще не торопится засыпать нас 
снежком и только начинает бодрить 
свежестью настоящего мороза. Тем-
пература ночью хоть и опускается 
ниже десяти градусов, но днем солн-
це снова прогревает воздух практиче-
ски до плюсовой температуры. Сама 
природа дает возможность службам 
жилищно-коммунального хозяйства 

подлатать дыры, заменить местами 
прогнившие теплосистемы, утеплить 
подвалы, подъезды - в общем,  под-
готовиться к зиме и во всеоружии 
встречать холода. Только вот вос-
пользоваться коммунальщики предо-
ставленным временем не спешат, и 
зима, видимо, для них, как это обычно 
бывает, нагрянет совершенно внезап-
но.

Жилищно-коммунальное хозяй-
ство районного центра, как пример 

повсеместного положения дел, пере-
ходило из рук в руки не один раз. По-
следним и ныне действующим его 
управленцем стала компания «Мон-
таж», которая зашла в Турунтаево 4 
декабря прошлого года. Сейчас вре-
мя, когда подводятся итоги деятель-
ности управляющей компании, ведь 
жильцам в кратчайшие сроки будет 
необходимо определиться – оста-
ваться на обслуживании у «Монта-
жа» либо искать более расторопных 

хозяев. А итоги, надо сказать, весьма 
плачевные.

43 многоквартирных дома, которые 
находятся на обслуживании управ-
ляющей компании, не готовы к зиме. 
Большая часть подвалов затоплена 
сточными водами, подъезды стоят без 
стекол в окнах и без дверей, а об ото-
плении в них можно только мечтать. 
Комиссия, куда вошли представители 
администрации сельского поселения, 
управляющей компании «Монтаж», 
МУП «Турунтаево» несколько дней 
назад  обошла каждый многогок-
вартирный дом, заглянула в каждый 
подъезд и подвал. Результат провер-
ки, как пояснил Евгений Островский, 
зам. главы администрации Турунта-
евского поселения, минусовой.

- Собираемость платежей в тече-
ние года, - пояснил Евгений Юрьевич, 
-  у «Монтажа» составила чуть более 
полутора миллионов рублей, а сде-
лано  было очень мало. Сегодня нам 
уже поступили два заявления от жи-
телей дома 19 по улице Оболенского 
и жителей дома №8 в I квартале об 
отказе от предоставляемых «Мон-
тажом» услуг. Ко всему, руководство 
компании обязано перед каждым 
жильцом отчитаться о тех средствах, 

которые были собраны и на что они 
были потрачены»

Действительно, зачем платить 
деньги, а тарифы на сегодняшний 
день достаточно высоки, если об-
служивание либо отсутствует совсем, 
либо на очень низком уровне. Се-
годня решений ждут и от остальных 
жильцов благоустроенного сектора. 
Если более 50% жильцов откажутся 
от услуг управляющей компании, то 
«Монтажу» придется покинуть ком-
мунальное пространство районного 
центра. 

С другой стороны, остаться в пред-
дверии холодов  без обслуживающих 
жилищно-коммунальное хозяйство 
специалистов, было бы тоже непра-
вильно. А вдруг где-то в подвале про-
рыв теплосетей, или попросту забьет-
ся канализационный слив – звонить в 
этом случае будет некому. Впрочем, 
многие жильцы давно уже перешли 
на самообслуживание. Сами следят 
за чистотой возле дома, сами обу-
страивают и утепляют подвалы. И это, 
наверное, самый правильный выход, 
ведь давно известно, ждать манны 
можно бесконечно долго, а хорошо 
жить хочется уже сегодня.

Олег ДАНИЛОВ.

Праздник 
в Золотом Ключе

Первого октября в клубе посёлка Золотой Ключ состоялся 
праздник для пожилых людей. Организаторами и вдохновителями 
праздника выступили заведующая клубом Екатерина Геннадьевна 
Епифанцева и директор начальной школы Наталья Валерьевна 
Терентьева, средства на проведение праздника выделил глава 
Туркинского поселения Виктор Лукич Суменков.

Учащиеся золотоключевской школы порадовали пожилых не-
большим концертом. Да и ветераны тряхнули стариной, исполнили 
несколько сольных номеров. Праздник завершился чаепитием, на 
котором участники  торжества отведали блюда, представленные 
ими на конкурс.

Всем организаторам праздника ветераны поселка Золотой Ключ 
выражают огромную благодарность.

Также они высказали пожелание в адрес районного здравоох-
ранения: обеспечить фельдшерско-акушерский пункт минимумом 
необходимых лекарств. Случись легкое недомогание, а в аптечном 
пункте нет даже таблеток от кашля.

В. ВЕДЕРНИКОВА, пенсионер.

Ситуацию с лекарственным обеспечением фельдшерско-
акушерских пунктов прокомментировал главный врач МУЗ 
«Прибайкальская ЦРБ» А.Т. МАЦКЕВИЧ.

- Вышел приказ за подписью Президента Российской Федера-
ции Дмитрия Медведева, который гласит «…разрешить меди-
цинским учреждениям, получившим лицензии и проучившим 
медицинских работников дополнительному образованию, 
отпускать лекарственные препараты из аптечных киосков 
фельдшерско-акушерских пунктов».

Раньше действовал такой порядок: заключались договоры между 
фельдшерами и аптекой, согласно которым отпускались лекарства 
на ФАПы, и фельдшеры были заинтересованы в этом, получая 
определенный процент от реализации лекарственных препаратов. 

Но руководство страны решило  навести порядок и в сфере ап-
течного обслуживания, дабы оно соответствовало определенным 
стандартам, как-то: отдельное помещение, холодильник для хра-
нения лекарств, и т.д.

Но большинство ФАПов, действующих на территории района, 
строились в пятидесятые годы и не отвечают современным стан-
дартам. Естественно, они не смогут пройти и лицензирование. Ре-
ально смогут получить лицензии только четыре ФАПа - в Зырян-
ске, Гурулево, Гремячинске и Мостовке, где можно будет открыть 
аптечные киоски. Заявку на обучение медицинских работников 
мы уже подали. Но вопрос в другом: из каких оборотных средств 
ФАПам будем закупать лекарства? В системе обязательного ме-
дицинского страхования по ЦРБ защищены пять статей, сверх 
которых администрация расходовать средства не вправе. Так что 
вопрос обеспечения вышеназванных ФАПов лекарственными пре-
паратами довольно сложный.

Получается, что жители отдаленных сел района, лишённые до-
ступа к лекарственному обеспечению, вынуждены будут лечить 
хвори народными средствами?!

Полмесяца назад коллектив Прибайкальского ДРСУ встретил профессиональный 
праздник - День работников дорожного хозяйства. А в преддверии Дня водителя, ко-
торый также неразрывно связан с профессиональной деятельностью коллектива, 
обеспечивающего бесперебойное движение автотранспорта по федеральным и ре-
спубликанским трассам, наш корреспондент встретился с начальником ДРСУ Евге-
нием Владимировичем КОЛМАКОВЫМ и попросил его рассказать о том, как сегодня 
содержатся подведомственные дороги и о подготовке к зиме.

- В принципе, к зиме мы подготовились, ремонтные работы по дорогам произвели. Машины 
и механизмы в норме, так что большой снег нас не застанет врасплох. Водители и механи-
заторы дежурят по графику, и в любое время суток, при выпадении снега, они будут готовы 
выехать на трассу.

Ремонт и содержание дорог финансируются из республиканского бюджета, заказчиком 
является ГУ «Управление региональных дорог республики Бурятия».

 К сожалению, на будущий год финансирование на содержание дорог урезается на треть 
от уровня  нынешнего года. При этом, конечно, объем работ увеличится, с учетом того, что 
будет сдаваться нам на содержание реконструируемая дорога к Байкалу.

Что касается участка дороги Улан- Удэ-Турунтаево, то мы на нем ежегодно проводим ямоч-
ный ремонт. Безусловно, этот участок дороги нуждается в серьёзной реконструкции, на её 
плохое состояние уже обратил внимание президент республики, так как она является неот-
ъемлемой частью трассы к «Байкальской Гавани». Будем надеяться, что и это участок будет 
реконструирован.

В преддверии праздника Евгений Владимирович поздравил водителей с профессиональ-
ным праздником, а их на предприятии немало, в том числе и имеющих за плечами солидный 
стаж работы, это Дмитрий Анатольевич Стопа, грейдерист Владимир Иванович Изосимов и 
многие другие.

Петр КАЗЬМИН, фото автора
 На снимке: слева направо В.Л. Куклин - машинист автогрейдера, С.Кириков, 

С.В. Галенецкий, В.В. Конев -водитель самосвала, Д.А. Стопа, В.В. Помигалов –механик.

31 октября – День работников 
автомобильного транспорта

С надеждой 
на лучшее

Более девятнадцати лет ДРОЗДОВ Иван Константинович воз-
главляет крупнейшее промышленное предприятие в районе - 
Таловский завод железобетонных изделий. По специальности 
он инженер-механик.  В район приехал в 1979 году, начав  тру-
диться электромонтером в Прибайкальском узле связи. 

А вся его дальнейшая трудовая деятельность была непо-
средственно связана только с заводом. Слесарь в котельной, 
механик, начальник формовочного цеха. Прошел все ступени 
инженерно-технического отдела. Это позволило Ивану Констан-
тиновичу приобрести большой производственный опыт,  уме-
ние работать с людьми. 

«Большой снег не застанет нас врасплох»

НАШ НЕДАВНИЙ РАЗГОВОР с Иваном 
Константиновичем шел о сегодняшнем по-
ложении дел на заводе, о сложившейся си-
туации на рынке производства строитель-
ных материалов, перспективах развития 
завода. Сегодня коллектив, несмотря на 
кризис, в количестве ста сорока человек 
продолжает работать в позитивном русле. 
А была ситуация, когда рабочие на заводе 
работали по два-три дня в неделю. Благо-
даря поддержке районных властей, завод 
был привлечен к освоению федеральных 
средств на строительстве особой экономи-
ческой зоны. Обстановка на заводе пока 
остается стабильной.  Предприятие готово 
к работе в зимних условиях. 

Но есть и некоторые проблемы и труд-
ности,  на которых более подробно оста-
новился директор завода. За последние 
годы в связи с экономическим кризисом 
объемы ипотечного кредитования заметно 

сократились. И в настоящее время ком-
мерческое строительство жилья сокраща-
ется. Естественно, сокращается и спрос на 
строительные материалы. 

- В настоящее время, - отметил Иван 
Константинович, - у нас появился шанс 
на участие в социальном строительстве. 
В рамках подготовки празднования 350-
летия вхождения Бурятии в состав России 
в республике идет строительство социаль-
ных объектов, в частности, детских садов  
в городе Бабушкин и селе Баргузин. Завод 
в настоящее время комплектует строи-
тельство этих дошкольных учреждений 
строительными изделиями. 

Взаимоотношения со строителями 
«Байкальской гавани» у завода складыва-
ются не так, как этого хотелось руковод-
ству завода. За отгруженную продукцию 
строители задолжали заводу более трех 
миллионов рублей. Не рассчиталось за 

поставленную продукцию и «Теплосеть-
строй», которое строило пожарное депо 
в Гремячинске. Несмотря на это, руковод-
ство  завода намерено и впредь продол-
жать взаимоотношения со строителями 
особой экономической зоны. Кроме того, 
завод продолжает работать по индиви-
дуальным заявкам, выполняя заказы  по 
производству железобетонных конструк-
ций для строительства индивидуального 
жилья. 
Сейчас основная задача перед руковод-
ством завода - успешно завершить ны-
нешний год и сформировать пакет заказов 
на 2011 год. Будут заказы (а они в связи 
с улучшением положения в экономике ре-
спублики, должны быть, считает Иван Кон-
стантинович) - будет работать завод, будут 
и отчисления в бюджеты всех уровней. Да 
и сегодня долгов у завода нет.

Николай ЮРЧИК.

«Комхоз» - это 
всё наше… 

В России, по расхожему выражению соотечествен-
ников, жилищно-коммунальное хозяйство – это всё 
наше. Каждому мало-мальски политически грамотному 
региональному руководителю понятно: хочешь удер-
жаться в кресле, первое, что нужно пообещать людям 
– прекратить рост коммунальных тарифов и улучшить 
качество услуг в этой сфере. Однако люди давно не 
ждут перемен в этой отрасли, а полагаются только на 
себя, при этом по инерции продолжают оплачивать 
услуги, которых, по сути, нет. 


